

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|---|---|---|
| 1 | <p>中根金田台地区の計画道路について、一向に道路の建設が進んでる気配がなく、4年前にもタウンミーティングに参加したんですが、そのあとも道路計画課に何度も問い合わせています。声を上げてくださいと市長に言われたことを鮮明に覚えておりまして、例えば市議会議員に陳情という意味で声を上げたんですけど、何かもみ消されたというか。そこは妻木金田地区の、地域の関知の方はそんなにいないと言われてたんですけど、実際調べてみると、やっぱりいろいろ関係してる方もいらっしゃるし、今ZOZOTOWNやコメリ、ベニマルもできて、地域以外の方も使っています。九重小学校に通ってる子が朝の7時にこの危ないところを渡ってたりしているのを見ると、未来ある子供たちのために、やはりもうそろそろ計画を進めてもらいたい。人口も25万になってる地域が、一部の地域だけがすごいですって言うてるんじゃないかって、国としてURが地域を作ったのであれば、やはりそこをもうちょっと着実に進めていただきたいと思います。運転慣れてないお母さんたちとか、引っ越してきたばかりのお母さんが道をぐるっと回って来るんですよ。実際には妻木金田線ができれば、わかりやすい道で来れる地域なのに、何でこんなことをしなきゃいけないのかっていう意味で、今日は待ちに待った質問の機会です。</p> | <p>もうおっしゃる通りとしか言いようがなく、つくば市の20年来の課題です。今、議員さんともありましたけど、政治家も触りづらいテーマだったというのが現実だと思いますが、ただそういうことをしていても本当に進みませんし、もうまちが完全に立ち上がってきていますので、何とかしなくちゃいけないという思いで、実は昨年度はついに、そこに至るまでもすごい大変だったんですけども、地域の方との説明会、地権者さんとの意見交換というのを3回やることができましたんですね。確実に温度感は、ちょっと変わってきてると思っています。もちろん、地域の方の理解がないとなかなか進みませんけれども、今まではそれに触れることすらできなかったのを、職員がとにかく区長さんたちといろんなご相談をしながら粘り強く働きかけを進めてきて、今、きちんと協議をする場ができましたので、あとは、その中でどういう地元の不安を解消するための材料を提供しながら進めていくかというところで、私自身も、これは何とかしなくちゃいけないと思っています。今までみたいに、何となくの先送りではなくて、何しろまちがもうできて、ZOZOなんか本当にあれだけ大きなものが建って、隣にも商業施設ができたりしますんで、何とかしなくちゃいけないという思いを強く持っているんで、ぜひ皆さんにも声を引き続き上げていただきながら、私たちは職員中心に、丁寧に丁寧に地域と話をして、できるだけ早く、いつとは言えなくて申し訳ありませんが、もうこれは本当に、市の中の重要な事項の一つとして取り組んでいますので、頑張りますので、ご理解をいただければと思います。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|---|--|---|
| 2 | <p>今、お話ありましたように、一番の問題はやっぱり、市長公約の2番に安心の子育てとありましたけども、やっぱり通学の問題がどの学校も出てまいりました。特にここの201号線。10年前に朝日トンネル、5年前に桜大橋ができて、入口にどンドン入ってきて、出口がないという状況なんですね。3年前に市長さんのところに行ってるかもしれませんが、道路の早期開通計画を県と市に要望いたしました。それから花室の交差点、何とかしてもらえないかと。ちょっと三角形になってるところで、子どもたちが危ないと。この間九重に行ったときも、子どもたち下の段から通るんですよ、中学生は上で、本当にいつ事故に遭ってもおかしくない状態なんですけど、やっぱりスクールゾーンになってても、混雑がひどすぎてスクールゾーンのところを歩いていく車もある。校長先生なんかも、私たちも気をつけているが、子どもたちがかわいそうに思える、自分で身を守りきれない面もあると。やっぱり早期の開通を目指して、児童生徒に万が一大きな事故があったら許せない時代になってる。そのぐらい交通量は、先ほど言いましたけど朝日トンネル、桜大橋、2年前にはZOZO、桜中はZOZOさんともう2回ぐらい話し合いをしています。もう今は通過するだけじゃなくて、入ってくるのも増えちゃったんですね。子どもたちが笑顔で安心の子育てということで、ぜひお願いします。</p> | <p>貴重なご意見をありがとうございます。よく行政って、何か起きてしまっから慌ててやるんですけど、それはいけないと思うんですよ。予算がついたり。そんなんじゃないかと思っていて、何とか努力をしていきたいと、思います。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)  |
|---|---|--|
| 3 | <p>道路に関しては、私、過去に2度ほど質問をしました。その都度市長は、話はしていますで終わっています。あとは何もなかったですね。まず流星台から妻木に道路が通過したら、それから流星台から土浦学園線に道路を開通させると。流星台から妻木はつくば市、流星台からつくば学園線は茨城県が管轄でやっていると聞きました。それで、花室の区長は大井川知事に、その道路に子どもたちの通学路が確保されていないため、すごい危険なので、県が管理してる道路だけ先に作ってくれないかとお願いをしに行きました。多分1回ぐらいじゃ無理なんでしょうけど。それで、私が質問したことに対して、市長は話をする以外は返答なかったんですね。ただし、中にそういった花室の区長みたく、県まで動いてくれてる人もいました。多分市長は何もしてないと思うんですよ。私がこの質問を最初にしたころは、SDGsに取り組んでるあたりで、つくば市役所の人に聞いたら、今市長はSDGs以外頭に何も無いよと返答されました。多分今となつては、つくばサイエンスシティかなんかしか頭にないんだらうと思ってます。ちょっと言葉強くて申し訳ないですが。それと花室に土浦学園線じゃなくてもっと小さい交差点があるんですね。その交差点のところに押ボタンの信号があるんです。押ボタンの信号から、田んぼの方に抜ける道があつて、朝はスクールゾーンになっています。7時半から8時半は車の通行禁止になってるんですよ。そこを8時10分ごろ通ったときに、その田んぼ道に入る車がすごく多かつたんです。それ私3回も見ました。以前私の知り合いの子どもが車に引かれてけがしてることもあつて、つくば警察署に電話しまして、スクールゾーンに入ってくる方が多いので注意していただきたいというようなお願いをしたことありました。そんなこともあるので、ぜひとも道路に関しては、一刻も早く作っていただきたい。それともう一つ、広報とかにも、なぜ道路が開通しないのか載せてください。</p> | <p>SDGsだけってことはないんですけども、SDGsって全部の分野に関わってくる話になるので、ぜひご理解をいただければと思いますが、私もいろんなことをしましたけれども、本当にいろんなルートを使って今まで話をしてきて、その成果が20年間不可能だった地元の説明会の開催というところに去年至っています。ただ、地元の皆さんが、賛成をしやすくする環境を作らないと、逆にまた反対になってしまうと、これまたそこで次の20年かかってしまいますので、そこをしっかりと進めていった結果が昨年度の3回の説明会だと思っています。当然、今コロナでいろいろ難しい状況もありますけれども、今年度も地権者さんといろいろ個別の話をしていきながら、一刻も早く進めていきたいと思っていますし、車の流れがいろいろ変わったことによって危険な箇所が増えているというのも認識をしています。そこは、警察ともよく話をしながら、逆に皆さんも気になる場所があれば、相談センターにお話をいただければ、一つ一つきちんと現地を必ずすぐ確認して、警察と共有をしてということを進めていますので、ぜひそちらも併せてご利用いただければ。とにかく一生懸命頑張っていきます。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|---|--|---|
| 4 | <p>コロナになる前の4年くらい前のタウンミーティングで、市長に野球場は作ってくれないのかという質問された方がいまして、市長は作る気持ちはありませんとお話をされてました。私はひたちなかの方で、プロ野球とか見てきました。それと、一昨年度に国体がありました。残念ながら、つくば市は、競技に対してランクを付けるわけではありませんが、メジャースポーツは一切ありませんでした。地元でやってましたので、私もアーチェリーとリフティングは見に行きましたけど、どうしても私はサッカーとか野球の方が見て楽しいかなと思っていて、アストロプラネッツのプロ野球のチームなんですけど、3年前にさくら運動公園に来まして、市長も挨拶したんですよね。ここでもプロ球団やってくれと、ありがとうと。去年一昨年やってもらったんですが、今年はアストロプラネッツ来ないんですよ。たまたま関係者の方とお話ができたんで、なんで今年は来ないんですかって聞いたら、外野席の出入りが自由過ぎて、とてもお金取れないと言っていました。私としては、本当に立派な球場は必要ないのかもしれないけど、近くには土浦とか龍ヶ崎とか、立派な球場があります。できれば、そういうのがあってもいいんじゃないのかなと思って質問させていただきました。</p> | <p>新たに野球場を作るというのは実際現実的ではないんですが、ただもうちょっと工夫すれば、荃崎とか当初もうちょっと広く取ってれば甲子園の予選なんかもできたのになと。拡張できないかっていうのをシミュレーションして、なかなか難しかったりしたんですが、今聞いたお話は、そういう問題があるんだなとちょっと感じましたので、例えば管理を少ししやすくするとかであれば、フェンスとかで対応できるのかとかですね。そういうことは、ちょっと十分検討に値すると思いましたが、戻って中で話してみたいと思います。すいません、ちょっと土浦のような立派な球場は、今は作れないと思いますが、できるものをできるだけ活用していきたいと思えます。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)  |
|---|---|--|
| 5 | <p>以前交流センターの申込方法について何点か疑義があつて、市長へのメールを送りました。お返事をいただいたんですけども、それを読んで私は市長はこの回答で本当に良いと思っているんだろうかと、私が市長だったら腹が立つなと思いました。</p> <p>1つは、申込書と免除申請書って2枚あるんですよね。2枚全く同じことを書くんです。何月何日にどこを使用しますって。違うのはタイトルだけ。今の時代にこんなことをやっているといいんですか。私がかんなの1枚で済むでしょうと言ったら、回答で今後複写式にすることを検討しますとか、そういう問題じゃないでしょう。</p> <p>もう1つは、免除申請と言っているけれども、団体登録をしていけばその団体が免除対象かどうかわかるわけですよね。それなのになんであえて毎回の申込ごとにそんなものいるんですかと、いらんないじゃないですかと言ったんですけど、それは当日の参加者が対象であるかを判断するためという回答があつたんですが、じゃあ10件なら10件全部同じとは限らないわけですよね。だから免除申請なんかも団体登録しているところだったらいらんないとかですね。</p> <p>もう1つは、ネットでこの日に使いたいということで仮予約できるんですが、なんで本予約ができないのか。本予約になるとわざわざそこまで行かなくちゃいけないわけですよ。今の時代にネットで詳しい人が少し考えればすぐにできちゃうんじゃないかと。もちろん、お金を払う必要のある方はどこかで払う方法を考えなくちゃならないんですけど、それもそんなに難しいことじゃないと思うんですよね。あと、団体登録についても1年に1回ありますけど、これも変更がなければ継続でいいじゃないですか。なんで1年に1回しなくちゃいけないのかっていうことを聞いているんですけど、返ってきた回答がとても市長がうんと言っているのかという。</p> <p>基本的に市長にしている手紙というのは、それぞれの現場で思うようにいかないから市長に言っているんであって、少なくとも回答はちょっと市長の方で見て欲しいんですよ。でないと、現場でやっている担当の言葉がそのまま返ってきちゃうんで。やっぱり膨大な量があると思いますけれども、市長へのメールですから市長がどこかでチェックして欲しいなと思います。</p> | <p>申し訳ございませんと言うしかないんですけども、まずお返事は全て確認しています。最近はまだ修正しなくても大丈夫になってきましたけれども、最初のうちはかなりもっとうしてああしてということをやっていました。全部確認はしています。</p> <p>恥ずかしながら、以前いただいたメールへの回答が今、手元にあつて、ちょっと我ながら私もよくこれで決裁をしてしまったなという胸が痛い思いで、たぶん今であれば担当を呼んで、これもうちちょっと何とかならないのかと、その時ももちろんしていると思うんですけど、すみません、3年前にいただいたメールのようで、その時どうい会話をしたかが私の記憶にないんですけども。</p> <p>おっしゃるようにちょっとお役所感が出ている回答になってしまっているの、利用料減免で例えばなんでその当日かっていうと、当日来ている人が本当に減免の対象者であるかを確認しないといけないからとなつてはいますが、まあそうは言ってもって話で、実際じゃあ名簿と照らし合わせているわけでもないですし、住所は書いてもらっている部分もあるかとは思いますが、すみません、ちょっとそのあたりはおっしゃるとおりです。</p> <p>インターネットの本予約は、ちゃんとできるように検討はしているはずなんですけれども、もろもろ週明けに文化芸術課とよく協議をして、もうちょっと前向きに今いただいたようなご提案を。何えぼどれもごもつともなところがあると思いますので、料金の支払いだけは週末にできないからうんぬんとか、正職員じゃないとお金を扱えないとかあつたんですけど、そういうことも含めて今交流センター全体をアップデートしていくような議論をずっとして、その一環が実は相談センターを、相談できる職員を全部の交流センターに配置するというので、より快適にフリースペースなども作って、そこで皆さんが過ごせる場所にしていくとか、そういう改革チームを作っていますので、そこに改めて3年前ではなくて今の状態で市民の手間を省けるような努力をしたいと思つています。法令とかでだめなものちょっと引かかっちゃうかもしれないけれども、それ以外の部分は、本当におっしゃるとおりですすみません、私も見えていますので、私の責任です。しっかりと改めて確認をしていきたいと思つています。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)  |
|---|--|--|
| 6 | <p>手元にいただいている資料(令和4年度予算資料)で「便利なインフラ」というのがありまして、それと今市長が説明されていた資料(プレゼン)の中につくばの周辺地域の活性化とか、中心地の再開発みたいなことが言われていまして、これは質問というよりお願いなんです。桜地区を走っている関東鉄道バスというのが、桜ニュータウンが起点になっているバスなんです。これがつくば駅まで行きます。このバスが廃線されようとしていて、これについて地区の住民にアンケートを取って、その解析を行って市の担当のところには私が説明もしていますが、関東鉄道という民間企業ですので当然儲けがなければ廃線するのはやぶさかでないんですが、一方でそうするとつくば市民でありながら、つくばの中心地に自家用車以外で行く道が断たれる、SDGsでいうと持続可能ではなくなるということになります。</p> <p>ここはやはり、経済の原則というのはありながら、つくバスなり、それに代わるモビリティなりをぜひきめ細かな、落ちこぼれのないような形で地域を助けてもらいたいと思います。</p> | <p>状況はよく聞いておりまして、いろいろとご相談をさせていただいて、たしかに本当にこれなくなってしまうのかというのは、私も資料がきたときに協議をして、でも関鉄の方針があって、市としても出せる補助には限界があってというようなところで、今のところ把握しているのは、地区の方のご要望の方針をまとめていただいて、それをもとに協議をするという認識でございまして、ですのでまた総合交通政策課と高齢福祉課とかも入れて、相談をさせていただく機会をもつ予定というふうに認識をしておりますが、ご要望としてはよく承っておりますし、いくつかのご要望の項目もあったと思いますので、そういったものにできるだけ応えていきたいという思いと同時にモビリティの形を考えていかないといけないだろうなと思っております。今はもうどこも、例えばJRでも乗らない路線を廃線にする目安なんていうのをやっていますが、民間事業者もかなり厳しい状況になってきてしまっていて、例えば我々がつくバスを増やそうと、ある路線で朝と夜の便を増やしたいという相談を関鉄にしたとしても、もう人がいないから無理ですと。要は市がお金を追加しても、もう人手の問題で無理なんですなんていうことを言われたりして、そのあたりを含めて考えると、移動の形をもう少し自動運転が走りやすくすることによって、人手がいなくてもある程度の場所まで移動できてそこからは路線バスに乗れるとか。そういうようなことも含めて考えていかないと、本当に持続可能ではないなという事は思っています。だからこそいろいろな規制緩和を国に求めているんですが、まずは関鉄の桜ニュータウン線について週明け最新の状況を確認しておきますので、改めてご意見をいただいたことを担当にも伝えて、どういう方向性があるかをきちんとお話をしていきたいと思っております。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|---|--|---|
| 7 | <p>ごみの問題で、かわら版チャンネル等の動画配信で、市長がコンポストの補助金とか、案内をされて今できることをやってらっしゃると思います。ごみという言葉がなくして、まず100%の資源にするっていう形も同じような考えでいらっしゃると思うんですけども、一番大きな問題が、つくば市にごみを捨てる場所がないので、予算をかけて他県に持っていつている。それもあと15、6年ということで、日本全体を考えても、あと20年足らずでもういっぱいいっぱいだという話をちょっと聞いたんですけども、その考えをもとに灰の問題。あと、私は飲食店に勤めておまして、収集業者のお話を聞いたところ、分別されてないものは原則収集しておりませんと。ただ現状集積は時間、人手、回収効率を考えると、一つ一つの確認はしておりません。混じっていても持っていくしかありません。解約となることが、会社として困ります。ごみを出す企業を信頼して回収しております。つくばの焼却炉は、県でも他にない優秀で、燃やせる量がすごくて、燃やしちゃうっていう問題。サステナスクエアのお話ですと、1台1台カメラによる目視していますが、発見したところで、集積された後では犯人探しになってしまうという意見だったんですね。私が勤めてるところは、ごみに関してすごいひどいんです。営業中の分別は流れの動線システムがなく、できていません。問題は、人件費、コスト、忙しい時間の人手の負担で、その人員離職が多くなるのが経営上難しい。パートさんにも伺って見たが、家ではできる限りの分別をしているが、仕事場ではこの職場で約10年働いていますが、上からの分別の指示は特にない。他のパートさんもこの時代SDGsを考えることもありますが、上からの指示もないのに、私たちから言えませんと。堂々めぐりがあって、生ごみとプラごみが一緒に捨てられている案件なんです。</p> | <p>すごく大事な話で、実は一昨日も環境部門の職員とそういう話をしている、やっぱり家庭は分別をかなりしてくれているが、事業所さんがちょっと残念ながら正直まだまだなところで、お話あったように、本当は分別回収することになってるんですけど、回収業者さんも、そこでぐちゃぐちゃ言うとか、他の持っていつてくれるところに契約しちゃうみたいな、半分脅しのようなこと言われてしまうと持っていかざるをえない。すごく悪い循環になってしまっていると。市でやってるのは、持ち込んだときに、できるだけ細かく、抜き打ちの目視の確認で、実際分別されてなかったら戻ってもらうことをしています。それも結構大変なんですけども、でもちょっとそれをより頻繁にして、市に言われちゃったと言え、ごみ収集業者さんも、逆に各事業者さんに少し言いやすくなると思うんです。追い返されちゃいましたと。だからやっぱり分別を徹底することを、改めて話していくのと、あとはちょっと事業所向けの啓発を、まさに今のように、例えば社長さんとか店長さんが、「全然問題ない、関係ねえよ」ってやっちゃったら、やっぱり働いてる方は「いやそうじゃないんですよ」とはなかなか言いにくいと思うんです。今日いただいたご意見は、現場でそういうことがまさに起きているんだなというのを、一昨日の話し合いとかもまた思い出していたんですが、ちょっと市からも強いメッセージと、あとしっかりした確認をもう少し頻繁にして、簡単に言うと、申し訳ないんですけど回収業者さんを追い返して、それを事業者さんに伝えてもらうということも含めて、両面から少し攻めていくことで、分別をより進められるように、頑張っていきたいと思います。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|---|---|---|
| 8 | <p>つくば市にはかなり頑張っていて、待機児童も減っていて素晴らしいと思うんですけども、守谷市とかつくばみらい市がマスコミでもよく紹介されていて、それに関連してちょっと細かいお願いなんですけれども。</p> <p>例えば保育園でオムツを捨てるんですけど、それ今も親が回収して持って帰って自分で捨てるという状況です。幼稚園はども市での回収が始まったという話を聞いたような気がするんですけども、できれば市で民間の保育園とかのオムツも回収していただけるといいなと思っています。つくばで一番大きい桜学園保育園でも自分たちで持ち帰って捨てているという状況です。</p> <p>子育て支援センターそこにありますけれども、なかなか遊びに連れていくのに親が付いていく場合は問題ないんですけども、それ以外は使いづらくて、守谷市だと予約なしで、例えば親が歯医者に行きたいとか、病院に行きたいとかっていうときに2時間とか預けるということが簡単にできるみたいなので、そういったこともつくば市でできるようになるとありがたいなと思っています。</p> | <p>まずオムツの方は、公立保育所は全部やめたんですね。親が便を確認するとか言ってましたけどそれは誰もしていなくてただ大変なだけなので、公立はすべて廃止にしました。ただ、民間の保育園だと方針が様々あるので、恐らく公立は廃止にしましたという情報を共有するという形で民間には伝えました。園によって方針がいろいろあって、例えば私の子どもが行っていたところは布おむつだけだったので、ある程度洗ってくれて家に持ち帰っていましたが、民間は結構それぞれなので、ちょっとどういことができるか今は断定できないんですけども、市でこういうことやっているから可能な範囲でみたいないことはもう1回出すことはできると思うんですけど。民間からすると、うちはうちでこういう方針でやっているんだということになってしまいかもしれませんが、少し丁寧に連絡をしていきたいと思います。</p> <p>予約なしについては、もう少し柔軟さはあってもいいのかなとたしかに思いますが、託児になると人の手配をしなくてはいけないというので、今は事前予約という形にさせていただいていますが、前日までにやればいいんです。本当の直前だとだめなんですよ。その場に来て書くというわけにはいかないんですよ。私も長男のころはそこでお世話になったりしていたので、たくさん紙書いておいて、まだこの仕事やる前だったので、行くときにちょっと日付だけ変えてということをやった記憶がありますけど。そうですね、いただいたお話は課題として、どこまでだったら受け入れられるかみたいなのは相談してみますが、子育て支援センターを管理してくれている事業者の人員配置が最大のハードルなのかなと思いますので、そこがどんな現状かを確認してみたいと思います。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|   | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|---|--|---|
| 9 | <p>① 自助・共助・公助って菅さんが(総理)就任のあいさつでされたんですけど、やっぱりすごく痛んだときって自助ってできない。もう周りが真っ暗闇で何もやる気も起きなくて。でもそういうときご近所の方とかから声をかけていただいて、何とか立ち上がるきっかけをもらって、今は子育ての仲間と流星台プレイパークで週に1回遊び場を開催するお手伝いをさせてもらってます。</p> <p>自助・共助・公助というのを聞いたときに、自助ができるのは自助ができる力がある人だけだなってすごく怒りを覚えたというか、公助というのも市長がおっしゃったように、人員も少しだしできる範囲って限られていて、なので共助がすごい大事だと思うんですけど、流星台プレイパークもそうやって人が集まる場所になってくれて、共助の場として立ち上がっていきるとすごくいいなと思っているんですが、この頃フリースクールをやっている小さい団体の方とかが遊びに来てくれるようになって、晴れている時はいいんですけど、雨の時とか気候が厳しい時とか、あとはやっぱり不登校になる子なので、人が大勢だと難しいという時に児童館が使えるとすごくありがたいんですけど、児童館は昼間は結構空いている時間があるので使わせてもらいたいと思って遊びに行くこともあるんですけど、結構館長の方針でいろいろと使い方ができるところと使いにくいところがあって、その辺がもう少しお弁当が食べられたりとか、使いやすくなるといいなというお話を聞いているので、その辺のことで、今お話を聞いて相談センターのことも思ったんですけど、共助としてやれることはいろいろと応援してくださっていると思うんですけど、益々それができるようにみんなで支えあって、切羽詰まってつらい事件になったりしないように、みんなが温かく育ちあっていくようなまちにしたいと思っていますし、これからもよろしく願います。</p> <p>② すみません、そういう視点ではお話を伺っていませんでしたので…</p> | <p>① 児童館はたしかにその通りですよ。フリースクールの皆さんが児童館を活用するという発想がなかったの、すごく貴重なご意見だと思いますので、すぐ話をします。児童館の一般来館という扱いになると思うんですけど、その時の食事は、たしかに館によってばらつきちゃっているかもしれません。食事の件ともし他にも何か融通が利いたほうがいいことは何かありますか？</p> <p>② わかりました。児童館側からも各児童館でフリースクールの皆さんがどんなふうに使っているかということをこちらでも聞き取りしてみます。できるだけ柔軟に居場所、市としてもいろいろと拠点を作ってはいますが、やっぱり足りていないですし、民間の皆さんが活動しやすくしていくというのは大きな方針の1つですので、ありがとうございます。そういう中で共助のためにいろいろと活動していただいて大変ありがたいです。これからもよろしく願います。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|----|--|---|
| 10 | <p>東京方面の人が来て、つくばってとっていいって言うんですよ。こんな緑のあるまちはない。それからこんな大きな建物もないって言うわけですよ。ところが最近、大きなマンションができちゃう、挙句の果てに大きな津波のような物流倉庫が二つもできちゃう。ZOZOの脇に歴史的緑空間用地あるじゃないですか。</p> <p>それで五十嵐市長に聞きたいのは、ずっと市長さんやっても結構なんです。つくば市を将来どういうふうな魅力的なまちにしていけるかっていうことを、行政の力でどうしてもその目の前のことばかり、お金になることを優先的に考えていくような流れがある中で、やはり10年20年30年先の、そういうまちづくりを考えてもらえるようなリーダーになって欲しいというのがあるので、その辺のお考えをちょっと聞かせていただきたい。</p> | <p>3つぐらいだけちょっとお話をしますね。大きな軸はずっと話しているように、持続可能なまちということです。じゃあ何が持続可能かという話で、いくつかの分野があると思います。</p> <p>1つは、ちょっと都市計画面からお話をしたいと思いますが、今、日本中の自治体が、持続可能のために何やってるかっていうと、コンパクトシティということですね。集約すれば、インフラのコストもかからない。人も集まれば、そんなバスなんかあちこち走らせる必要ない。ということをやっています。でも私は、土着性であるとか、土地に対する思いを抜きにしたコンパクトシティ論というのは乱暴だと、そんなにうまくいくもんじゃないと思っています。今住んでる場所から、ちょっと駅前に引っ越してくださいと、コンパクトシティにしますから。なんてことを、行政がいえるものではないとは思っているんですね。ですので、私は、まずまちづくりの大きな方針として、ヒト・モノ・カネを、真ん中に吸い寄せるような求心力ではなくて、むしろ逆に、たくさんヒト・モノ・カネがある中心部から外側に遠心力を働かせていくような、都市につくばをしたいということをやっています。ですので、都市計画のマスタープランの見直しを今、行っていますが、その中でも、もう本当にその理念をどう実現するかという議論をちゃんとしようよと。全国どこにもあるような安易なコンパクトシティはやめようという話をして、実はちょうど先日もまさに都市計画の議論をしていて、既存の集落をどうするんだという話を若手も含めてやったんです。桜にもいろいろ東岡もあれば、金田もあれば、上境もあれば。ちょうどその出身の職員がいたので、いやもう私はやっぱりこのままじゃ集落はなくなっても仕方ないと思いますと若手が言って、どうしてそう思うのって話をしたら、やっぱり若い人が出て行っちゃうと。どうすれば出て行かないのか、やっぱり仕事がある程度の近い場所にあつて、生活はやっぱりそこそこ便利。実は桜にある既存集落って、そういう意味では優位性が私すごい高いと思っています。まさに自然豊かな集落の隣に、スーパーなどがあつたりしますので、生活圏という意味では便利さもあるのかなと。そういう集落がどうしたら持続可能になるかを本気で考える都市計画をしないと駄目だよねと。でも今までみたいに、全部にあらゆるインフラを同じだけ整えるのはやっぱりそれはそれで無理なので、そこをどう解決していこうかということをやります。多分これ本当に日本のどの自治体も答えを出せていないんですけども、でもそこに挑戦をしていかないと、やっぱり駄目じゃないかと思っています。だから、それはぜひ皆さんの考える地域の像を、今は周辺市街地の8地区でやっていますけれども、本当はこれを、今栄地区ですけれども、栄だけじゃなくて、東岡もそうだし、周りのいろんなエリアの中でもできるように、順次やっていきたいと思っているというの</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

| 参加者からの御意見・御質問の概要 | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|------------------|---|
|                  | <p>が、都市計画面からの1点目。</p> <p>2点目は、自然のお話ありましたけども、その自然をどう守るかで、いわゆる開発区域に入っている部分に、例えばZOZOが建つというのは、これは止められないというか、それはそれで、あそこに雇用を生み出して、若い人が、あれがあることによって、ここで食べていけるという側面もありますので、ただ、既存の自然をどう守っていくというのは私かなりこだわっていますし、特に例えば街路樹については、つくばの大きな財産だと思っていますので、私就任直後に、この辺りの主要な通りの街路樹は、全部切ることになったので、もう工事を止めて、その計画を見直して、街路樹は、例えば根腐れして倒壊しそうなものは切るしかありませんけど、それ以外のものは全部残すという方針に変えました。やっぱり、まちをどうしたいかと私聞かれたら、やっぱりこの豊かな自然を守りながら、そこで人と自然が共生するようなまちにしたいと思っています。</p> <p>3点目、もうこれは人の部分でして、今都市計画の話と自然の話しましたけども、結局はそこに住んでる人が、すべてお任せだったり、何でもかんでもこれもあれもっていうことをしてたら、やっぱり限界があると思う。ですので、このともに創るという概念で、今言ったような、どうしたら既存の集落が残っていけるか、どうしたら自然が守れるかということとともに考えて、それでともに動いてもらう。汗も一緒にかいてもらうことを、地道に対話しながら続けていくことのみが、今私が描いたような、まちの実現に繋がると思う。そのためには、あれもやりますこれもやりますとここでは言えない。皆さんとともにやらせてくださいというのが、私の考えです。私はみんながそういうまちを作ろうと思いたくなる、そんな行政をやらなくちゃいけないと思う。ずっとやるかと言われればそんなに体力も持ちませんので、どこかでは退く時も必ず来ますけれども。大変大きな質問ありがとうございました。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|----|---|---|
| 11 | <p>歴史緑空間用地のことでお伺いしたいんですけども、私たちは森の林内の方で活動しています。今日も昆虫の観察会をやったところなんですけれども、林野庁の交付金を受けて森林整備活動をやっています。そして、参加している方々はこんなに自然豊かなところで歴史の国指定の金田官衙遺跡があったりするなかで、訪れる人に案内をしているところです。ただ、URが去ったあと草が繁茂していて、とにかくこのまま放置していくと元に戻せなくなるほど伸びきっているんですね。里山を維持することが不可能になっていて、自然もSDGsの森を守ろうにつながるものがとてもできなくなってきました。</p> <p>あともう1つ、災害時の避難場所としてこの歴史緑空間用地の緑のところ、こちらはとても有効だと思いますので、定期的な草刈りを市の方をお願いしたいと思っています。中根金田台希少動植物生態調査委員会に10年余り出席していて、1年間に2回草刈りをやってくださいという提言をつくば市の方に残しています。保全区の180cmのフェンスの中は市が管理しているわけですけども、その草刈りが今年はどこをやったんですかと聞いても回答がないので、ちょっとやったところが、草刈りをやるというのは猛禽類の狩場を確保するためなんですけれども、それをちゃんとやっているかということも含めて歴史緑空間用地の草刈りをぜひお願いいたします。</p> | <p>ちょっと回答がないというのは非常によろしくないもので、すぐ確認してサボってはいないはずなので、どこをどんなふうにか刈りしたかだとか、できれば今年はこういうところを計画しているとかも含めて、コミュニケーションを取りながらやるのがすごく大事だと思いますので、今つくば市でも生物多様性の戦略なども遅ればせながら着手をしていますので、そういう意味でも貴重な場所をどう残していくかと、守るべきエリアと先ほどのように持続可能なまちにするために一定程度開発をする場所との分類でいけば、この緑空間は間違いなく守る場所ですので、よく話をします。引き続きよろしくお願いします。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)  |
|----|--|--|
| 12 | <p>①住宅街の中に大きな集合住宅が建設されることになり、お伺いしたい。隣接するところの一軒家ですが広い敷地があり、今年の春にいきなり3階建ての集合住宅ができるという看板ができたので、自治会から説明会の申し出を出したところ、すぐに工事の看板が撤去され工事は白紙に戻りましたと話がありました。どうしたのかと聞いていたところ2か月ぐらいしたら、今度は測量の方が来たので、集合住宅ではなく今度は一軒家にしたのかなと話をしている、自治会長がつくば市にこの話はどうなっているのかと問い合わせをしたら、個人情報なので一切教えられないとお返事があり、それだけ情報に固いのかなと聞いていたら、7月の末にいきなり、集合住宅を作るので今の建物を解体するという解体工事の案内がきました。今、急遽説明会のお願いをしているところなんです、伺いたいのは、他の自治体では業者に説明会を推奨しているところもあると思いますが、つくば市ではどういうふうにされていますか？</p> <p>②今回に関しては解体工事の説明会も含めて建設の説明会をしてほしいと頼んでいます、私たち自治会が何もしない場合には、何も進まないままどんどん進んでしまったようなので、つくば市で建設に関して(説明会を)推奨していただきたいと思っています。説明会をするということで、建設課のほうに説明会を頼んだということだが何も返事が来ないようなので、業者と住民の間の説明相談というのは、建設課に相談すればよいのでしょうか。</p> | <p>①基本的に建物を建てる時は中高層指導要綱に基づいて、高さの2倍までの範囲の地域住民に説明するような要請をしているが、義務ではないんですけれども。たぶん義務になっているところはほとんどないと思うんですが、今のところはやっていますし、もしやっていただいていないならば、市からその業者に対して、要綱に基づいてちゃんとやってくれという話はもちろんできます。</p> <p>②自治会からの相談ですか？(発言者:はい、自治会。)結構専門的な話になってくると思いますので、直接建築指導課に来ていただくのが一番いいと思います。どういう行為かによりますが、基本的には事業者は市に対しては、ある程度は来てはいるはずなので、そういう場では、当たり前で説明しているとは思いますが。後ほど個別の場所を教えてください。つまり低層住宅地に共同住宅を作るという話だということですね。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|----|---|---|
| 13 | <p>①洞峰公園の開発計画について、端的にお伺いします。市長はこの問題に対してどのような立場をとられるのか、また今後どうやって関わっていかれるのか。それをお伺いしたいと思います。</p> <p>②それは建築基準法48条の特例許可はしないということですか。</p> | <p>①洞峰公園というのは、もう完成されてる公園ですので、駐車場が大渋滞して入れないということ以外の課題はないと思っています。ただ、県に対しても、グランピングとかはできませんよということは事前に全部伝えてたんですが、ああいう計画が出てきましたので、今、県が説明会を4回やりましたが、アンケートを8月いっぱいやって、そのアンケートをもとに、市と県でしっかり協議をしていくという話をしています。我々は立場としてはそれは変わりませんので、極力現状維持の方向で、どういうことができるかを、県と協議をしていきたいと思っています。</p> <p>②建築基準法48条の特例許可は、これはグランピング施設ができるできないという話ですけれども、そもそもそういう手続き論の前に、本当にどう公園にグランピングをすることがみんなの幸せになるかという話を今県としています。議事録を全部読んでますけれども、説明会でもあれだけ多数の方が計画に対して反対をしてるわけですね。あるいは課題を感じられているわけですね。やっぱりそれは県も認識をしていると思いますので、県が強行に申請してくるのかどうかわかりませんが、そうではなくて、今はちゃんと前を向いて話をしましょうねということを県と言っています。私はあそこにグランピングというのは、望ましくないと思っていますので、市としては、そういう立場をよく話をしながら、今回の説明会とアンケートの声を踏まえて、県は料金の値上げをしようと言っているんですが、本当に、どれぐらいの金額が必要なのかとかも、県からやっぱり説明をしてもらい必要ありますし、それに対して市が何ができるかって話をしっかりやっというと思っています。市の立場としては、もうすでに完成されている。そこで、非常に満足度の高い活動が様々行われている。市でも大事。というような思いは変わっていませんので、そこは頑張りたいと思います。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|----|--|---|
| 14 | <p>今示されている提案はやっぱり利用者等との意見交換がない中で拙速に決まったということで、SDGsということもありまして、自然環境の悪化を引き起こすし、また治安の悪化も予想されるということで、あと説明会では、市が駄目と言えられないということと、それから県から市への圧力をかけないという二つの話がありましたので、一旦ストップはしっかりかけていただきたいなと思います。今のお話を聞いてすごく安心したところです。何しろ一度壊したらもう二度と元には戻らないものなので、一旦立ち止まって洞峰公園のあり方をしっかりと考えてからでも遅くないと思います。それから二つ目というか、今回制度変わりますので、その時につくば市にもこれからちゃんと関わって欲しいなという事は思ってます。環境保全という意味もあるんですけども、ちなみに県にちょっと代案として示してるんですが、今回の提案は全然つくばらしさがありません。それで科学のまちつくばの特徴を生かして、例えば研究機関の一般公開やってるじゃないですか。例えばあれの材料を使ってイベントをやるとかそれでも相当違うと思うんですよ。あと県の特産品ってのもいろいろあると思うんで、その物産展とか、或いは食材を生かしたレストランとか、その辺り作るだけで彼らが言うにぎわいが十分つくれると思います。市が関われば、研究機関とつくば市のネットワーク生かしますんで、つくば市や市民の声を洞峰の改善に生かして欲しいなということも思います。あと、その最後お金のことに関してなんですけれども、洞峰のお金って、県の収支報告見ると、かなり濃いグレーだと思います。かなり黒いと思うんですね、収支とんとんなんですけれども、高い指定管理料を維持するために、わざと黒字を下げていたんじゃないかと思えなくはない。人件費がすごい高いんです。もう他の公園に比べて圧倒的に高いです。これはもう本当注意した方がいい。なぜこんなに払ってるのかもちょっと疑わしい。それからカフェがありますけれども、収益が収支に入っていないんです。今度非常に安い賃料収入だけで、実際の収益は外に行っちゃってる。それから今度作るビール工場って言うてるものも同じように、この手口を使いそうなんです。というような支出が不要なものを出して、あと収益も隠していると。ということでパークPFIそもそも関係なしに、1億5,000万って要らなかったと思うんですよ。ただそのさっきの利用料収入に関係しますけども、もっと安くできたはずなんです。都市整備課にこういこと言うと、民間のやることなんでいいとか言うんですけども、公共の場所がかつ大量の公金が投入されてるとこなわけですから、絶対そんなことあっちゃいけないはずなんです。ということで、ぜひそういっ</p> | <p>つくば市からも、協議会の設置の必要性は県に伝えていきますので、何か県はつくば市と相談しながらと言ってますけど、つくば市としては協議会をつくりたいと言っていますので、そういう中で、どうやってより良い場所にしていくか、より良いというか別に東京からお客さんなんか呼んでこなくて、十分今機能していますので。やっぱり環境をいい形で、持続可能なものにする努力をしていきたい。お金もしっかりと県と話をしていきます。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要  | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|----|---|---|
|    | <p>たところからも、つくば市で管理をして欲しいんですけども、そんなところをちょっと注意しながらやっていただければと思います。</p>   |   |
| 15 | <p>標語となっております、世界のあしたが見えるまち、私はその言葉に非常に大きな期待を抱いておりました。今日お話を伺って、かなり理解は進んだんですが、しかしながら、その世界のあしたっていうのが、なかなか具体的な絵となって私には見えてこなかったんです。そのところを、ぜひ、今日お示しいただいたロードマップをしっかりと詰めていただくことによって、そういうことを市長はお考えになってるのか、私もこんなところでお手伝いができるんじゃないのかということで市民全員の参加度がもっと増すと思うんですよね。ちょっとイメージ先行で、具体性に欠けてるんじゃないかなと思うんです。おそらくその世界の明日というものについて、つくばを当てはめて、市長は構想として何らかの具体的なイメージをお持ちのはずなんです。そのイメージのモデルとなっているものは、どんな場所、都市、まちがあるんだろうかと、それをお示しいただけると、我々もまた理解が促進するんですね。そういった中で、是非ともつくばならではのという方針、スタイルをお出しいただきたいと思います。たくさんの方のご提示いただきました。申し訳ないんですけども、斬新なところが見当たりません。本当につくばならではのというものを期待させていただきます。</p> | <p>イメージ図は、ここに(スライド)書いています。ちょっとお答えしますと、この都市だけを学ばばいいという場所は、一つの都市ではあんまりないとは思ってます。ただ、私がいつもヒントにしているのは、一つはアメリカにあるポートランドですね。これはどういうまちかという全米で一番住みたいまちに選ばれてるんですが、1970年代にあった高速道路の計画を市民が反対して止めて、都市の概念として、都市というのは、いやいや働く場所で、仕事が終わったら、郊外の家で高速道路で帰る。でもそうじゃないと。ポートランドは自然を守り、木を守り、そして地域を自分たちで作っていくんだというので、例えば公園一つ作るにも住民が対話を3年間とかやって、一つ一つ作っていくようなまちです。住民との対話をし続けるまちというのは、モデルの一つですね。もう一つは、研究学園都市という側面で見れば、やっぱりアメリカのボストンですね、ケンブリッジ市というのがつくば市の姉妹都市ですけども、そこにはハーバード大学とかMITとか、世界中の研究機関も集ってきていて、いろんな新しい技術革新が生まれて、その技術革新から新しい会社が生まれて、そこに地元の人でも働けるような仕事が当然会社ができれば仕事ができますので。そういうような形で知の集積をちゃんと昔からいる市民にまで行き渡らせる。それがやっぱり一つのヒントとなるだろうと思ってるので、他にもいろんなまちを参考にはしてるんですけども、ただ、ここだけ真似すればいいよというまちは一つもないので、良いところを学びながら、より具体的に、もしそのインパクトがあるかどうかって言われるとあれですけど、このインターネット投票ができる、これはもう世界でもまだあんまり行われていまして、かなりのインパクトです、実はこれによって民主主義の形も変わり得るんじゃないかということまで含めて考えていますので、結構これはインパクトあります。スマホで投票できるように頑張ります。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)  |
|----|--|--|
| 16 | <p>①市の広報紙を見ましたらスケートボードパークができることを知りまして、嫌な予感がしたので担当課に聞いたら、最初からスケートボードありきで、BMXとかインラインスケート、マウンテンバイクなど、フリースタイルをやっている人たちいっぱいいるけど、それは排除が前提で進んでいる感じを受けたんですね。電話の途中で排除はしないという話になったけど、どうもコンサルタントとか市の内部では、最初からスケートボードありきで進んでいるのではないかと非常に危惧している。私も今は引退していますが、30年ほど前からBMX、最初スケートボードから入りましたが、日本中ありとあらゆる公共施設やスケートボードパークでたくさん練習してきましたけど、役所が作るスケートボードパークはほとんどが失敗です。なぜかというこのイメージにあるとおりコンクリートがちがちで作っているので変えようがない。みんな半年ぐらいで飽きてしまうので配置換えしたいけどできない。コンクリートで固めてしまうと。大会があつたりして、別の配置にしたいけどもできない。それを役所の人はみんな分かっている。一度作ったら作り替えられないスケートボードパークを作ってしまう。</p> <p>2点目でこの地図を見ると、隣にプレイパークがあり、小さな子どもが遊びに来るところだと思いが、みなさんスケートボードとかBMXやっている人たちと交流がないのでわからないと思うが、はっきり言って荒くれものです。荒くれものの人たちと小さな子どもたちが隣接していて、私はこういうスポーツをやっていたのでわかりますが、本当に逆に苦情が来ないんだろうかという気がしている。洞峰公園なんて騒ぎじゃないです。こういうことを役所の人たちはわかっているないので、運営はものすごいきっちりやらないともめることになる。</p> <p>②BMXは？</p> <p>③はっきりしなかったので、お願いします。配置換えできないような構造にしてしまうというのは？これは日本中、たくさん失敗を見てきているので。</p> | <p>①ここを作っているのは東京オリンピックも設計したビルダーにお願いしていて、どういう形のものであれば満足度が高まるかということを協議しながら進めています。たしかに管理の問題はどうするのかっていうのは、ずっと考えていますが、そういうトラブルが市内各地で公園でもあるわけで、公園ではやめてもらうためにこういう場所をつくっています。幸いにして住宅地が周りにそれほどないので、音などもいづらか出ても大丈夫な場所として選んだんですが、プレイパークの皆さんにも話をされていて、私がいろいろ接している中では、今はむしろきちんと自分たちでルールを守っていくのは大事だという意識を持った方が、私の知る限りでは結構多く、そうは言っても何らかの形で管理人はつけますので、未成年が酒を飲んでいけば注意しますし、警告もしていきます。最初はみんなルールをむしろ考えて、最初からガチガチに決めるのではなく、使用方法も含めて考えていければと思っています。私は十分プレイパークと共存していけると考えています。そういう知恵も含めて、荒くれものを排除しようとする発想ではなくて、みんないろんなことを考えてやってくれると思っていますので、もしそれでいろいろなルールに対応できないようであれば、段々厳しくしていくことはあるかもしれませんが、そんなことを考えています。</p> <p>②BMXやっちゃダメという風にはしていませんけど、確認しておきます。</p> <p>③日本中で人気のコースを作ってくれているところなので、いろんな失敗事例も踏まえて設計してくれていると思います。そのへんもよく確認します。</p> |

タウンミーティング(2022.8.6 開催 場所:桜総合体育館 会議室 ) 懇談概要

|    | 参加者からの御意見・御質問の概要   | 市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)   |
|----|--|---|
| 17 | <p>妻木金田線について伺いたいです。前回つくば市の方に話を聞いたところ、地権者さんとやりとりをしておりますって話を伺っています。学園線の方に繋がる方は県の事業だと思っておりますが、県の方に問い合わせをしたところ、つくば市の方が進まない、県は進みませんっていうような回答が返ってきて、それを待っているとおそらく今の現状だと何十年後っていう。もう都市計画決定がされて、50年以上経っていますから、話がまとまってないのは、もう見えてるのかなって思っています。私もこっちに進んできて1年ぐらいなんですけど、一応その道路ができるよっていうふうに言われて、ちょっと土地を購入したのがありまして、そのあたり具体的なロードマップを示していただけませんか。</p> | <p>妻木金田線については冒頭でお話をしてしまったんですけども、今まで20年以上説明会が一切できなかったものが、昨年度3回地域や区会の皆さん、地権者の皆さんともやってという形で話が進んでいます。そこについては、今年度もしっかり協議をしていきたいと思いますが、まだロードマップを描ける段階ではないです。もうそれはなぜかという強引にロードマップを勝手にこっちで書いてしまって、地元の皆さんから反対の声が上がってしまって、また20年待つというわけにはいきませんので、ちゃんと進めたいと思っています。県の方は、そういう、なぜか妻木金田線が優先と言っていますが、これ本来は全然関係ない話なので、県は県でやってもらっているんですけども、市としては、とにかくこの妻木金田線は、とにかく優先順位を高めて進めていきたいという思いをですね、さっき意思表示したところでした。頑張ります。</p>  |
| 18 | <p>市長さんご自身子育てと仕事の両立について伺います。4人のお子さんを育てながら市長というすごい責任の重い仕事を両立されるの大変なことだと思いますし、奥様やはり基本的にはワンオペなのかなとお察しいたします。そういった日々の細々とした暮らしと、市長というものすごく責任の重い仕事をどうやって両立していらっしゃるのか、その苦労であったり工夫であったり、市役所では一番上の立場だと思いますけど、家に帰られたらやっぱり奥様に頭が上がらない、その辺の正直なところをお話しいただけたらと思いました。</p>   | <p>とても語り尽くせないんですが、私の毎日の生活は、朝5時20分に起きます。5時20分に起きて朝5時半から、子ども4人分の朝食を作ります。6時になったら、高校の子どものお弁当を作ります。このお弁当作りを終えたら、晩ご飯の準備をして、晩ご飯は今ホットクックという便利な調理器具がありますので、これで肉じゃがだったりカレーだったり、ちょっと煮込み料理ばかり多いとひんしゅくなんですけれども、それでやります。三食私がやっています。最近洗濯は、子どもに外注ができるようになりましたので、長男が洗濯をして、次男が掃除をしてとかですね。それぞれに最近は分業をしていますので随分負担は減りました。とはいっても、そんなことをやり出したのは、最近というかこの数年ぐらいでして、我が家ではもう計算したら妻が、今まで1万食ぐらい作ってるんですね、全部で。私は1,000食ぐらいしか作っていないので、これ追いつくためにはこれから私が全部やっても、まだまだ後10数年かかってしまうので、家庭内の地位で私が一番下なのは間違いありませんが、妻もフルタイムで仕事していますので、俺は市長だからとかっていうんではなくて、今まではずっと妻がやってくれてたので、もう悔い改めて、一生懸命毎日やっております。</p> |